



LP/FABIEN PAILLOT

Royan (Charente-Maritime), le 15 avril. Sabine Heiniger, maîtresse-chien, et sa chienne Csilla, 5 ans, qui détecte les capricornes asiatiques dans les arbres.

## Chiens renifleurs contre capricornes asiatiques

*Royan est le seul foyer identifié en France où sévissent ces insectes mangeurs d'arbres.*



« **NOUS CHERCHONS** beaucoup plus qu'un bon nez. Il nous faut seulement trois mois pour apprendre aux chiens l'odeur des insectes, mais jusqu'à deux ans pour qu'ils visualisent et identifient seuls les arbres concernés », indique le maître-chien Daniel Hagemeyer.

Venus spécialement de Suisse, son équipe et neuf chiens renifleurs mènent actuellement à Royan (Charente-Maritime) une prospection peu banale. Seul foyer identifié en France contre une quinzaine en Europe, la cité balnéaire est frappée par le capricorne asiatique des agrumes, un insecte invasif qui grignote les arbres à

ne Lemaître, chef d'unité auprès de la DRAAF\*, qui finance cette opération. Depuis lundi, les chiens de détection passent ainsi de jardin en jardin. Labradors, braques hongrois, bouviers, bergers hollandais : ils sont les seuls en Europe à pouvoir détecter les capricornes asiatiques !

### MÊME À 18 M DE HAUTEUR

« Le risque, c'est qu'ils cherchent l'odeur des arbres, pas celle des insectes », explique Daniel Hagemeyer face à Csilla, la chienne braque hongrois de sa consœur Sabine Heiniger. Alors, les maîtres-chiens les entraînent à renifler les copeaux de bois rongés par ces coléoptères. « Certains aboient quand ils les détectent, d'autres se couchent. Notre record : des capricornes situés à 18 m de hauteur ! » A Royan, près de 200 arbres ont déjà été abattus par précaution. **FABIEN PAILLOT**

\* Direction régionale de l'alimentation, de l'agriculture et de la forêt.

NOUVELLE-AQUITAINE

CHARENTE-MARITIME

détruit en moins de cinq ans. Depuis qu'il a été détecté en juillet 2018, une lutte effrénée est menée contre ce coléoptère. « L'objectif, c'est de l'éradiquer », confirme Caroli-